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七月份堂主任的話：〈教會的未來，你看見嗎？〉  

陳汝康傳道 

各位弟兄姊妹，轉眼之間二零二五年已經過了㇐半，你今年的目標達成了

嗎？教會在下半年有不少廿五週年自立慶祝活動，鼓勵你積極參與：十月㇐日

的「教會大旅行」及十二月二十日的「教會佈道會」，鼓勵你㇐起邀請你的親

朋參與，讓他們能夠㇐起認識福音，認識教會。每逢七月中，深迦㇐班領袖都

會聚集㇐起舉行「教會發展日」，商討教會未來㇐年的方向和目標。作為堂主

任，作為教會的舵手，我的確有責任帶領各位弟兄姊妹前進。但坦白而言，面

對教會的未來，有時都會感到無力。很想藉著今個月的分享，向各位表白自己

的心底話。 

面對教會的未來，在經過社會運動、新冠疫情及退休潮，教會的確面對著

史無前例的衝擊。根據《二零二四年教會普查》的數字，參與教會崇拜的數字

由三十多萬大跌至不足二十萬，甚至有牧者認為這個數字或許都滲透著水分，

實質數字可能不足十五萬。而教會內的青少年群體，更加是面對荒涼的境地，

大跌接近三成。很多教會面對著青黃不接的境地，二十至四十歲的群體在教會

好像清空了。當他們移民離開，不是㇐個㇐個人離開，而是㇐個㇐個家庭的離

開。教會的未來，你看見嗎？ 

即使留下來的青少年，他們對傳統教會的聚會越來越缺乏興趣，不少教會

的執事會的平均年齡是接近五十至六十歲，深迦的情況亦好不了多少。感謝

主，今年有劉美玉姊妹加入成為新㇐屆的會眾堂委，但坦白講，美玉姊妹並不

算是年青的。倘若我們要發展兒童及青少年事工，我們需要年青導師的加入，

例如教會在下半年正式成立基督少年軍，我們需要年青的導師加盟，牧養㇐班

兒童及少年人；年紀較大的傳達關愛，齊心建立深迦為㇐間充滿溫情的教會，

讓青少年人感到此處有「家」的味道。教會的未來，你看見嗎？ 

各位弟兄姊妹，教會的未來，並不單單在㇐班領袖身上，更加在每㇐位的

身上。即使教會的年度計劃如何輝煌，沒有大家的參與，也只是紙上談兵。教

會需要有你，有我。教會的未來，你看見嗎？ 


